

# ¡¡¡ E H !!!



## HOJA SATIRICA

Aparecerá cada vez que se publique



### DIOS OS GUIE OLOTENSES....

#### LOS CACIQUES DE MI PUEBLO

Cuento que parece historia

En la rebotica de la oficina de farmacia que el *mi* tío Ruperto tiene instalada en la plaza mayor de Alléndelas, solían reunirse a diario, las personalidades más salientes de aquella villa castellana.

Bien con objeto de charlar y entretener el tiempo, bien con ánimo de formar un pequeño mentidero de chismorrerías, el caso es, que las más de las veces se veía muy concurrido y animado aquel recinto—trastienda.

Entre la asidua concurrencia se contaban: un político aburguesado y amo del cotarro; un médico ocioso y *curatotodo*; un señor clérigo, doctor en no sé qué ciencias; un chupóptero del erario municipal, y un perro faldero o tiralevitas, de ésos tan *donprecisos* en esta clase de tertulias, para aprobar siempre cuanto la opinión general creyera más oportuno y conveniente.

También mi pariente formaba parte de la comitiva y echaba de vez en cuando su cuarto a espadas, aunque si no en todas las ocasiones en que él hubiera deseado, por lo menos en cuanto las recetas y charapotes se lo permitían.

Allí, siempre los comensales se despachaban a su gusto, haciendo uso, en vez de los paliativos y calmantes, del escalpelo más afilado de la crítica.

Lo mismo los altos que los bajos, todos por igual, habían de sufrir la dolorosa operación de la censura, sin anestésicos de ninguna especie.

El continuo contacto con la medicina y la *far-*

*macopea*, jamás fueron alicientes de solución por aquéllos caciques.

De igual forma arreglaban la España en un momento dado que la descuartizaban sin compasión alguna.

Desgraciado de aquél que las iras de éstos mandones hacían poner en entredicho su nombre.

Cierta noche escuché, de labios de los asistentes, el *mare magnum* y ajeteo siguientes:

—Es necesario cohartar las libertades tomadas por el edil Masquera—decía el político en tono absolutista;—no debemos consentir se atropellen nuestros derechos ni se dejen sin efecto nuestros planes ni se pisoteen nuestros fueros.

—El periodista Sistral—agregaba el clérigo—doctor—que no milita en nuestro campo, ha de ser expulsado de la redacción de «El Decano».

—Rodríguez—insinuaba el médico—que aconseja a sus clientes que hagan presión sobre sus compañeros de fábrica o taller, para que mis parroquianos prescindan de mis servicios, convendría que procurásemos por echarle de la localidad.

—Estos, que, a santo de una propuesta de Madrid vienen a esta—puntualizaba el chupóptero—y nos usurpan cuanto bueno y aprovechable tenemos, es inminentemente preciso no permitirles la toma de posesión, si antes no acceden a las proposiciones que se le hagan por nosotros.

—Eso, eso—completaba de recalcar el *faldilletas*;—el predominio ha de ser siempre el nuestro, pese a quien pese.

—Señores: el deber nos obliga—volvía a insinuar el político aburguesado y mandón,—a ve-

lar por los intereses generales de la *Nación*, y principalmente del lugar o población en que habitamos.

En una palabra: la prensa es condición primera que se amolde a las circunstancias de nuestro modo de pensar actual; el concejo no ha de obrar por sí solo y sin el consentimiento de cuantos sabemos gobernar; nadie por último debe capitanear, ni aun en forma aislada, sin la previa autorización y aprobación de cuantos aquí nos hallamos reunidos, que somos la salvaguardia de España, y los que señalamos siempre el principio de la regeneración y el progreso del mundo.

. . . . .

¡Pobre España! ¡Desgraciada patria mía! ¡Cómo te han puesto y cómo te ponen éstos miserables avechuchos! . . . . .

De seguir existiendo caciques tan estúpidos como los de mi pueblo, el mundo se verá siempre sumido y postergado a aquellos detestables tiempos del *feudalismo*.

## Los semanarios locales

Para conocerlos por su verdadero nombre, pasaré a describirlos superficialmente por orden de antigüedad.

«El Deber» (El Padre). Un semanario de *in illo tempore*, que según lenguas ociosas, era: muy chismosillo, muy revoltoso y muy atrevido, (claro que en su infancia); pero que ahora con el peso de los años, parece que le va entrando el juicio.

Algunas veces todavía dice, dice.... pero vamos confesemos que no es el mismo.

A buen seguro que los de entonces dirán: ¡Ay! *este no es mi Juan, me lo han cambiado*.

«La Comarca» (Hija). Una muchachuela que ya al nacer quiso ser hasta contraria de su padrecito «El Deber», diciendo que ella solita sería tal, que si cual, que... si narices.

En resumen: que hoy día es la *pubilla* del otro, y que se envalentona a veces por tal protección, enfadándose con todos y poniéndose por tal motivo muy requetefea.

¡Ay de quién te ha visto y quien te ve, *ñeña!*...

«La Reseña» (La Maritornes). Vaya una criada más respondona que se nos ha venido encima.

Desde que se metió en casa no ha hecho otra cosa que presumir.

Es la mandona del anuncio y sus adictos son: Pere Gil, o Pere Candil, Sánchez y Antolín, tres personas distintas y una sola voluntad.

¡Pobre muchacha!... Y tan enfermita como dicen que está...

Te digo Venancio, que hay cada cosa en este Olot, que ya .. ya...

«Vida Olotina» (La ama de llaves). Una jovencita, que a pesar de estar en la lactancia, parece una setentona por lo refunfuñona que ha salido.

Con su *lliga* quiere atrapar incautos, formándose tal enredo ella misma, que después de no coger a nadie liado, suda y trasuda para que no se endurezca la *lliga* y continuar su oficio de cazador con *lliga*.

¡Vaya por Dios con la *lliga* que se nos ha caído!

¡*Adeusiau macos!*...

## Rumors

Arriven fins a nosaltres alguns rumors, que no ens atrevim a donar crèdit, y que sols a títol d'informació recullim, de que en lo menjador denominat de «La Caritat», se tracta una mica desconsiderament als pobres d'aquesta localitat, en lo referents als àpats que'ls hi son servits.

De ser aixó veritat fora assumpte que tractariem més detingudament.

## Carta de un PAYO a su mujer Emeteria

Barcelona al día de *avuy* del año *deciseis*

*Cerida bella-dona*: Sabrás *camancuentro rebó*, sin *mes navetat* que un catarro a las *camas* y un reuma al *cap*.

*Per* aquí, *dende* el *mestre* de música Colón *asta* el descubridor Clavé, y *dende* el autor Antonio López *asta* el patrón de barca *Pitarra*, *totom* está estándose de *menchart* por miedo a una señora *desingestión*.

Lo que *avans* podias merrear con un isabelino, *are* tan solamente *donquis* las *mersis* te lo puedes amportar a la *teva* casa.

*Tot* va de *regalis*; es una *ziudá sacona* de *jauja*, donde *pues* ir *demanando*... que no te *donarán res*.

Ya *u ves*; lo *altre* te lo *hi* ~~o~~ al revés; es *dir* que no *cale* que *demanis*, *cate donarán per*... *anart anando*.

*Tot* se ha *pujado*, hasta la portera que a *anat* a vivir al *cel*; *vol dirte* que se ha *morido*.

El pan va *per* las *nubes* como quien *dise* sin dejase *agafar més* que por *cuatre acaparaors*.

De las *altres gotusinas* no *cale dirte res*; *pues*

ni monjetas, no sigrones, ni trunfas ni naa puede pensarse en comer, son unos *niñaks*, que mai los puedes ver *dende a pro*.

Dispensa no te diga *res* de cosa; en la *siguente pistola* te seré *mes* cumplido de chaqueta.

Memorias a la *noya*, recuerdos al *avi* y *petones* al *oncle Pepet*, y tu *mateixa*, mesmamente, recibe lo que quieras del *teu home* que te estima *mol de veras*.

Quico Brasales

## Las subsistencias

Está visto que para algunos, es un mito la carestía de las subsistencias.

De ello nos da pruebas bien palpables esa masa de *anfitriones*, que a cada paso organiza festines y comilonas.

Entre estos puede contarse a la «Lliga Regionalista (en Barcelona), anunciando un ágape, según su órgano oficial «La Veu...», para mañana día 21 del corriente.

A son de *bombo* y *platillos* hacen el reclamo de una comida opípara, que oscurecerá a cuantas hayan podido efectuarse en ocasiones idénticas.

En las actuales circunstancias en que el pobre y resignado *Juan del Pueblo* padece lo indecible para poder sobrellevar la vida, es de suponer que esta clase de *ceremonias*, serán para demostrar y decir: *en España no existe el hambre; el que no come es porque no quiere; todo va medio regalado*.

Muy bien, señores: muy bien. Eso es hacer patria pancista; y *el que venga detrás... que arree*.

Esto es y será siempre en la época presente, *hacer alardes de fanfarronería*.

No debe olvidarse que también es un pecado capital denominado: *gula*; falta doble y hasta triple en los tiempos de miseria en que vivimos.

¿No les parece mejor pensado, a esos señores organizadores de *comilonas*, que sería más útil y beneficioso, repartir esos *céntimos* que en banquetes hubieren de gastar, entre los más necesitados de Madrid, Barcelona, si los hay, que a buen seguro que abundan, y sino entre los pobres de provincias?

¡Cuántos desfallecidos estómagos podrían agradecer tan humanitario socorro!

España entera reclama caridad y con esto se demuestra anhelar el yo EGOISTA.



## Se dice....

Que cierto joven adocenado está mochales por un capullito sin brotar.

Que la señorita.... cuchichea demasiado con el novio a altas horas de la noche.

Que els bel·ligerants compren tota clase de metalls, amb preferencia els de pesos, veus aquí el perquè moltes balances queden flagues.

Que un político de los que han figurado a la cabeza, ahora solo representa una extremidad del partido que más le acomoda a su vida moderna de *getleman*.

Que hay quien no pincha ni corta, mientras otros.... cortan el *bacalao*.

Que 'l día 4 de Juny els ocells celebrarán un certamen de pitos y flautes.

Que en el *cine* mamá... se abusa una barbaridad.

Que los perros deben llevar puesto el bozal para que no puedan morder... porque hay quien hasta eso se atreve con su novio.

Que nostra Redacció diu... que si som vius l'any que vé, se admetrà tot escrit que fassi el seu pes.

Que la calle Mayor debía ser como el paseo de Gracia, de Barcelona, para que nenas y nenes de quince en *amán* pudiesen pasear a sus anchas.

Que si esos dos pimpollos que a diario presumen, no se dieran tanto postín y polvos de arroz, ya hubieran encontrado novio enseguida.

Que'ls nostres dibuixants presentarán croquis en el concurs caricaturesc que tindrà lloc l'any que ve, qual concurs s'anunciará oportunament per medi de la prensa local.

Que una joven muy agraciada acepta la compañía de otras más... que no la conducen, al parecer, por buen camino.

Que.... que una hermosa forastera, per sota má, busca pis per a pupilatje; si és cert nostre Batlle que procuri donar-li comiat.

Que la policía se desvive constantemente, por el alejamiento de la ciudad de esas casas de *donas* de mal *viure*, y hay cacique que se opone a que exista la higiene, por esa parte, de Clot

Que hay *valensianeta* que ha encargado un pajarito y ahora le parece caro el animalito:  
¡Vamos *dona*, páguelo y *res més!* ¡qué recontra!

Que unos por aquí y otros por allá, todos nos sacan los cuartos del bolsillo, con lo carito que se ha puesto todo.

Que diuen que pica mil voltes mes fort un *canari* que un *burro* i més encara quan queda estacat.

Que dos novios amartelados buscaban la otra noche los sitios más oscuros, para.... contarse cuentos.

Que.... els sastres d'Olot, han obert un *llibre negre* pels que vulguin vestir amb roba blanca.

Que la higiene es preciso que de muestras de vida.

Que.... si no fos la huelga de... presentaríem uns hermosos ninots.

Que las nenas solteras en familia *libre* no circulen tan a menudo por las calles y a cualquier hora.

Que dintre de poc la «Red Interurbana» farà la feina sense fils.

Que dos conocidas muchachas, y alternando con la aguja, prueban sus facultades artísticas, para presentarse como tales dentro de poco, en un salón concierto de Barcelona.

Que existe persona respetabilísima que permite a sus descendientes frecuentar sitios peligrosos para el alma y el cuerpo.

Que para el día 23 de Julio, las carreteras estarán en buen estado, para la carrera-vuelta á Cataluña.

¡Diantre! ¡pero es que han estado *malamente* alguna vez?.. Siempre creí que eso era todo lo contrario, que nunca estuvieron transitables.

¡Oh! España, oh administración pública, que mal aconsejada y regida que andas.

Que se troba en aquesta ciutat el reputat tercet de tres, titulat: *Tercet Montserrat*.

Que durante la pasado semana los empleados del reposo han demostrado gran actividad, siendo muchas las denuncias.

Duro! señores de la Junta de Gobernación, que nosotros les aplaudiremos de buena gana.

Que la Junta administrativa del Hospital, en reunión celebrada, acordó hacer público su agradecimiento á los distinguidos y simpáticos jóvenes que desinteresadamente contribuyeron al buen resultado de la *capta* á favor del benéfico establecimiento el día de la Comunion General.

También nosotros lo celebramos deseando que el dinero sea bien empleado y con lucidez, sin que se gaste en espermas.

Que la representación Olotense a la fiesta *Lliguista*, alcanzará a la cifra de trescientos... digo, de treinta.

Que per haber agotat totes les lletres de les caixes de l'impremta ens veiem privats de insertar tots els originals que tenim en cartera.

Que lo mismo hoy que mañana, el mundo continuará siendo lo que es: *mundo, mundo y mundo*.